
ENTREVISTA A LIC. EN NEGOCIOS INTERNACIONALES 

Profesión: Consultor y Docente. 

Titulo Obtenido: Lic. En Negocios Internacionales e Integración. 

Edad: 35 años. 

Años de Egresado: 5 años. 

Lugar de Egreso: Universidad Católica. 

 

¿Cómo fue el proceso por el cuál te decidiste hacer lo que haces? 

A mi degustaba mucho el derecho y me apunté en la Facultad de Derecho de la 

Universidad de la República, hice tres años y medio y ahí  note que la carrera me gustaba 

que el derecho me gustaba, pero que no me gustaba ni el funcionamiento de la 

Universidad y tampoco me gustaba lo estático de los temas, y me empecé a replantear el 

tema de derecho por que yo quería algo más dinámico. Ahí decidí cambiarme a negocios, 

era algo que siempre lo había tenido en mente y por medio de un familiar me informe 

acerca de que en la Universidad Católica se dictaba la carrera, que estaba buena y bueno 

decidí y ahí arranque con Negocios. Influyeron comentarios que había escuchado, que me 

habían comentado sobre la carrera. 

 

¿Y podrías decirme si desde chico tuviste algún interés hacia cosas que hoy puedas 

relacionar con tu profesión? 

Si capaz que más el tema de la política, la parte de comercio también obviamente que 

están muy relacionados con los negocios, los reracionamientos políticos que a la vez 

inciden en los reracionamientos comerciales.  Me gustaba mucho el tema de la economía 

Internacional  y también la geografía.  

 

¿Las materias que más te gustaban en el liceo cuales eran? ¿Y las que menos te 

gustaban? 



La geografía, me gustaba mucho, también la economía que no estaba en los planes 

académicos pero si, leía mucho por mi cuenta. Y bueno sobre política también. Y la que 

me disgustaba era la biología, odiaba la biología y otra era música. 

 

¿Qué debería tener en cuenta alguien para saber si le gustaría ser Lic. en Negocios 

Internacionales? 

Es importante que tenga en cuenta que tiene que estar informándose todo el día. Una de 

las características más grandes que tiene es la capacidad de absorción de información, o 

sea si uno no tiene capacidad para absorber información y retenerla y saberla utilizar 

después no sería el mejor de los casos. Es una carrera difícil, principalmente la parte de 

Negocios, es muy dinámico. Tiene que ser una persona que le guste actualizarse, que le 

guste estar atrás de todos los instrumentos informativos que hay,  que le guste leer 

mucho, antes eran los libros, por que cuando empecé con la carrera se iniciaba lo de 

Internet, pero hoy es básicamente estar en Internet todo el tiempo. Otra cosa importante 

es que tenes que tener capacidad analítica, por ejemplo con toda la información que te 

ingresa hoy saber analizarla y tratar de proyectarla, que es lo principal de los negocios, por 

que la información de hoy todo el mundo la tiene, pero lo que tienes que lograr es que 

con la información de hoy puedas decir cosas del mañana. Eso es lo que te puede 

diferenciar en el trabajo y hacerte más exitoso. 

 

¿Podría decirme cuántos años son la carrera de Negocios Internacionales y cuántos 

llevan realmente? 

La carrera está dividida en dos partes,  tiene dos años para Tecnicatura y luego cuatro 

para el Licenciado. La verdad que no sabría decirte cuanto le toma a la mayoría, yo los hice 

en cuatro y medio por que yo en el medio entre terminar y la tesis me fui a México a hacer 

un postgrado.  Entonces yo perdí como cuatro meses de tiempo. Pero los cursos la 

mayoría de la gente los termina en los cuatro años, lo que si sucede es con el tema de la 

tesis que no se por que la gente se queda. 

 



¿Cómo le dirías a alguien que no tiene idea en que consiste tu profesión? 

Es todo lo relacionado cuando uno quiere vender más allá de lo que tiene en su país, de lo 

que puede hacer en su país, arrancar del concepto del tamaño, el Uruguay es un país 

pequeño entonces una de las pocas soluciones que tiene es vender lo que produce afuera 

para hacerse de más riquezas en distintas maneras y creo que es importante capacitarse 

en como hacer ese comercio exterior. Por que las empresas a la larga o la corta siempre 

van a tener que buscar ese otro mercado para poder crecer. El que quiere crecer y 

mejorar económicamente tiene que desarrollar los mercados externos.  

 

¿En qué consiste un día laboral en tu vida,  como es un día habitual en tu trabajo? 

Básicamente, consiste como en el caso que estoy ahora que estoy trabajando con una 

empresa, donde hago informes, tengo que sentarme frente a la computadora a 

desarrollar un informe que obviamente esta relacionado con el comercio exterior. 

También trabajo con una consultoría y el tema de las clases, que soy docente hace dos 

años y bueno está todo como relacionado, hay que leer mucho, investigar, hay veces que 

encuentro una información que me sirve para las tres cosas, (los informes para las 

empresas, la consultoría y para las clases) entonces es todo simultáneo, si veo una 

información y estoy haciendo un informe de repente salto a la clases, por que esa 

información podría cambiar algo en mi presentación. Pero básicamente es hoy en día 

frente a la computadora mucho, y con Internet obviamente y trabajo mayormente en mi 

casa. 

 

¿Qué es lo que más te gusta y lo que menos te gusta de tu trabajo? 

Lo que más me gusta es investigar, leer cosas nuevas, la dinámica que tiene.  Me gusta 

escribir lo que encuentro, compartirlo con los demás. Lo que menos me gusta es viajar 

poco. 

 

Claro por que uno podría imaginarse que por tratarse de algo Internacional se pasa 

mucho tiempo viajando. 



Claro, uno espera que va a viajar mucho, y bueno me ha tocado pero no en la cantidad 

que me gustaría. 

 

¿Qué percepción tienes acerca del mercado de trabaja en que se encuentra tu 

profesión? 

Yo tengo dos partes, lo que sería la parte de consultoría y la parte de docencia, por parte 

de la docencia es algo muy estructurado, uno no encuentra muchas sorpresas, las 

sorpresas que puede uno encontrar es cuando trabaja de un lugar a otro, cambios de un 

ámbito de trabajo a otro.  Está todo muy regulado, muy parecido, muy similar, podría 

encontrarse algunas diferencias en el ámbito público y en el ámbito privado. Y después la 

parte de consultoría si es más difuso, un mercado mucho más difuso donde uno no sabe 

cuando va a trabajar, cuando no va a trabajar. Uno tiene un contrato, que termina y la 

certidumbre en este mercado es muy corta.  La consultoría a diferencia de la docencia que 

uno va y trabaja por un periodo, quizás más largo, por ejemplo mi caso que voy dos años, 

en la consultoría uno hace muchas cosas a la vez, y por periodos más cortos, podes 

trabajar en un proyecto en particular y al terminar verte parado unos meses. Es algo que 

es amplio y a la vez limitado, y hay que hacerse un lugar, por que un consultor es 

considerado a partir de la experiencia. 

 

Hablando de experiencias y el ámbito laboral, ¿tu primera experiencia laboral como la 

conseguiste? 

La conseguí a partir de un profesor que trabajaba en un organismo internacional y justo 

había una consultoría que podía estar dentro de mi perfil y me inserte en lo que es la 

consultoría. Fue bastante buena como primera experiencia, la cual fue una vez terminada 

la carrera, al año de terminar mi carrera. 

 

¿Qué te dejo la experiencia? 

La metodología, en la consultoría hay lago que es básico aparte de lo que uno obtiene de 

adentro de la consultoría, una persona que tenga que hacer un informe sin haber 



trabajado en una consultoría seguramente no cumplirá con los pasos establecidos que 

uno va aprendiendo mirando u otros informes o con la práctica, cosas que no pueden 

faltar cuando uno hace ese trabajo.  Te da un poco como las reglas del juego, pero para 

tomar experiencia uno tiene que hacer muchas consultorías por que muchas veces se pide 

diez años de experiencia por lo cual en Uruguay es muy difícil pero existen pero no es fácil 

conseguir gente que tenga experiencia de diez años.. 

 

¿Qué le podrías decir a un joven que esta pensando en seguir una Licenciatura en 

Negocios Internacionales? 

Que una de las ventajas de seguir la Lic. en Negocios Internacionales es que tiene 

diferentes patas de las que uno se puede agarrar, diferente de otras carreras que esta 

todo relacionado con un solo tema, con una sola cosa, pero si hace Negocios 

Internacionales, adentro de negocios tiene cinco o seis patas distintas en la cual uno 

después se puede especializar después de terminar, o dentro de la carrera puede tener 

más afinidad por ejemplo una parte es integración regional, después existe una parte de 

marketing , existe por otra parte las finanzas, hay gente que le gusta más por el lado de 

comercio exterior y también hay un tema de logística. Esta carrera tiene un abanico muy 

grande, te proporciona posibilidades, más oportunidades.  

Si sienten que están cerca de los negocios internacionales, la ventaja que tiene esta 

carrera es esa que después adentro hay menos oportunidades de equivocarse. 


